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Бизнес-тренинги провела 
команда сотрудников Монди 
СЛПК – экспертов в своих сфе-
рах. Коллеги рассказали о том, 
какой лес используется для 
производства и как занимает-
ся восстановлением леса наш 
комбинат, как устроен процесс 
«рождения» бумаги и почему 
безопасность важна для всех 
и каждый день. Профессиона-
лизм и открытость тренеров, 
интерактивные формы не про-
сто увлекли ребят, но и по-

могли им по-новому взглянуть 
на знакомые вещи. Многие до 
проекта не задумывались, как 
это сложно и интересно одно-
временно – производить при-
вычную им бумагу.

Продолжая традицию пер-
вых двух сезонов, для школь-
ников также провели специ-
ально разработанные тренинги 
и мастер-классы личностного 
роста. Тренеры из СГУ имени 
Питирима Сорокина научили 
школьников управлению проек-

тами, креативному мышлению, 
эффективным коммуникациям 
и другим гибким навыкам (soft 
skills). 

Не удивительно, что теперь 
старшеклассники с нетерпени-
ем ждут не заочного, а лично-
го знакомства с комбинатом. В 
планах организаторов – управ-
ления персоналом – провести 
для ребят экскурсии по пред-
приятию и лесопитомнику, как 
только позволит эпидемиоло-
гическая обстановка. 
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ПОТЕНЦИАЛ

ГОВОРЯТ ТРЕНЕРЫ...

...И УЧАСТНИКИ

Василий ЧУПРОВ, 
начальник отдела планирования лесообеспечения:
– Мы живем в лесном регионе, жизнь и работа многих людей 

связана с лесом. Поэтому познание окружающего мира – это не 
только интересно, но и жизненно необходимо. То, что школьники 
уже знают и что они проходят в современной школе, зачастую силь-
но отличается от знаний старших поколений, ведь многое поменя-
лось. 

Показать необходимость системности знаний из разных обла-
стей, которые нужны в работе, я посчитал наиболее важной моей 
миссией: школьникам важно понять, что все, чему их учат, это не 
бесполезно. И даже если не пригодится напрямую в жизни, то по-
высит их интеллект, конкурентоспособность и востребованность на 
рынке труда. Хотелось показать простую обыденную вещь с разных 

точек зрения, в том числе технологической, обращаясь при этом к знакомым предметам и зна-
ниям.

Это не первый мой опыт проведения занятий, но впервые для школьников. Хотя в тренинге уча-
ствовали специализированные классы, чувствуется разносторонность интересов и одновременно 
недостаток глубины знаний, но это неудивительно – им еще учиться и учиться. В то же время, в 
отличие от студентов и специалистов, школьники не испорчены спецификой  предмета. Иногда 
возникают довольно нестандартные и интересные мысли, также ребят легко подтолкнуть на ре-
шение задачи, главное – попасть в уровень их компетентности.

Тренинги проекта помогают школьникам, которые накапливают знания об окружающем мире и 
чье мировоззрение еще формируется, не только узнать о профессиях и компании, но и познако-
миться с сотрудниками комбината, с их отношением к предприятию, к населению, к ним самим. 
Придут ли эти школьники на предприятие, я, конечно, не знаю, но в любом случае наши усилия не 
пропадут – занятия останутся в памяти, у них сложится собственное более объективное мнение.  

Светлана РЕЗНИЧЕНКО, 
специалист по обучению УПБ:
– Как в повседневной жизни, так и на производстве мы сталки-

ваемся с рисками для жизни и здоровья в целом. Звучит немного 
кровожадно, но это так: любой шаг, который мы совершаем, может 
потенциально причинить нам вред. На тренинге мы рассказываем 
подрастающему поколению, какие существуют виды рисков и что 
нужно предпринять, чтобы их избежать.

Участники проекта молодцы, очень активно вовлекаются в заня-
тие. Многим понравилось, что можно излагать свои мысли открыто 
и без насмешек со стороны других, можно испробовать различные 
методы для борьбы с опасностями, примерить средства индивиду-
альной защиты и сфотографироваться в них.

Благодарю руководителя учебного центра Ольгу Никифорову за 
приглашение в проект в роли тренера. Опыт у меня небольшой, и работать с такими замечатель-
ными ребятами мне очень понравилось!

Михаил РЕДЬКИН, 
тренер проекта, студент и заместитель председателя Объеди-

ненного совета обучающихся СГУ им. Питирима Сорокина:
– «Выбираем будущее с Mondi! Остаемся в республике!» – много-

гранный проект. Во-первых, он профориентационный – сотрудники 
Монди СЛПК в интерактивном формате рассказывали о деятельно-
сти Монди СЛПК, что особенно актуально для учащихся выпускных 
классов. Во-вторых, полезен с точки зрения личностного развития. 
В школе материал больше предметный, и нет времени на развитие 
«мягких» навыков, которые ценятся современными работодателя-
ми: коммуникации, публичных выступлений, креативности, лидер-
ства. Развитие этих навыков как раз происходит в рамках проекта 
с помощью тренеров из СГУ им. Питирима Сорокина. В-третьих, 

проект помогает ощутить преимущества нашего региона – возможности успешной карьеры и раз-
вивающуюся инфраструктуру.

Я получил возможность поработать над новыми темами, новый опыт и практику, которая станет 
отличным дополнением к педагогическому образованию.

Лариса ГЛАДКОВА, 
директор гимназии 
им. А.С. Пушкина:

– «Выбираем будущее с 
Mondi! Остаемся в респу-
блике!» – интересный и пер-
спективный профориента-
ционный проект, у которого 
большое будущее. В течение 
четырех месяцев учащиеся 
9-11 классов стали участни-
ками почти 30 интерактивных 
встреч, тренингов, практику-
мов от специалистов Монди 
СЛПК и СГУ им. Питирима 
Сорокина. Старшеклассни-
ки поняли, насколько важны 
знания, профессионализм и 
ответственное отношение к 
своему делу, убедились, что 
республике нужны молодые 
кадры. 

Мы надеемся на продол-
жение и развитие данного 
проекта и благодарим орга-
низаторов. 

 
Наталья ПОЛЛЕ, 

учитель химии гимназии 
им. А.С. Пушкина:

– Польза проекта «Вы-
бираем будущее с Mondi! 
Остаемся в республике!» для 
учеников в том, что о ком-
плексных мерах и работе 
предприятий не рассказыва-
ют подробно на уроках химии, 
биологии, физики и геогра-
фии. Встречи с сотрудниками 
Монди СЛПК показали, как 
эти предметы взаимосвязаны 
между собой и важны в по-
вседневной жизни. Ребятам 
рассказали о рациональном 
использовании сырья, вре-
мени и труда человека – это 
важно в реалиях современ-
ного мира с экологическими 
проблемами и тревожным 
обществом. 

Я считаю, нам надо чаще 
говорить и показывать работу 
предприятий нашего города и 
республики, чтобы молодежь 
знала, гордилась и желала 
остаться в родном крае.

 

Артем ХАДИЕВ, 
учащийся 10 «В» класса 

гимназии им. А.С. Пушкина:

– Еще до начала проекта 
меня заинтересовало про-
изводство сырья для изго-
товления бумаги,  а  участие 
в  проекте помогло об этом 
узнать.  Больше всего за-
помнился тренинг «Как рож-
дается бумага» от ведущего 
инженера-технолога Монди 
СЛПК Дмитрия Беляева.  Он 
познакомил нас со спосо-
бами производства бумаги 
и работой бумагоделатель-
ных машин. 

В будущем хочу уже са-
мостоятельно посетить ком-
бинат и наглядно узнать 
о его работе, увидеть все это 
волшебство – как из большо-
го дерева получают тонкий 
лист бумаги. Особенно ин-
тересует производство цел-
люлозы и картона.

Дарья КОМЫШЕВА, 
учащаяся 10 «В» класса 

гимназии им. А.С. Пушкина:

– Проект позволил узнать 
много нового об этапах рабо-
ты такого масштабного пред-
приятия, как Монди СЛПК. Так 
как я ученица химико-биоло-
гического класса и собираюсь 
стать врачом, для меня это 
было познавательно, а буду-
щим экономистам, экологами, 
специалистами по техническо-
му оборудованию проект помо-
жет при поступлении. Самым 
полезным для меня оказался 
тренинг «Как решить сложную 
проблему, или Как разделить 
слона?». Руководитель про-
ектов Ирина Порфирьева рас-
сказала нам о способах ор-
ганизации личного времени, 
мыслей и идей. Теперь хочу 
вживую увидеть работу про-
изводства, подробнее узнать, 
как устроены химлаборатории, 
о работе медицинского персо-
нала и какое сырье использу-
ется на производстве. 

Готовим будущих «бумажников» 
со школы
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